

**Protokoll der 13. Sitzung des PGR St. Anna
am Mittwoch, den 12. Juli 2023**

Anwesend: Pfarrer P. Hans-Georg Löffler, ofm, Gemeindeferentin Sr. Julia Eder, Vorsitzender des PGR Manuel Schäfler, stellvertretende Vorsitzende Slavica Maras, Benedikt Biebl, Judith Denkhäus, Dr. Wilfried Hake, Barbara Frua-Hausbacher, Sr. Rosemarie Lichtenwallner, Daniel Miller, Regina Schädle, Patrick Todt, Daria Thurn und Taxis.

Entschuldigt: Christiane Wagner.

Beginn: 20:08 Uhr

Ende: 21:30 Uhr

Nächste PGR-Sitzung (14.): 27. September 2023, 20:00 Uhr

Tagesordnung

TOP 1: Begrüßung und Eröffnung der 13. Sitzung

TOP 2: Beschluss: Protokoll der 12. Sitzung vom 28. Juni 2023

TOP 3: Geistlicher Impuls durch Barbara Frua-Hausbacher

TOP 4: Pfarrfest am Sonntag, den 23. Juli 2023: Aufgaben verteilen und Info zum Ablauf

TOP 5: P. Hans-Georg Löffler berichtet aus dem Bezirksausschuss

TOP 6: Kritische Stimmen aus der Pfarrei (Regina Schädle berichtet von einem Gespräch mit P. Hans-Georg Löffler und Susanne Traub)

TOP 7: Sonstiges

TOP 1: Begrüßung und Eröffnung der 12. Sitzung durch den Vorsitzenden Manuel Schäfler

Manuel Schäfler begrüßt alle anwesenden PGR Mitglieder und entschuldigt Christiane Wagner.

TOP 2: Beschluss Protokoll der 12. Sitzung vom 28. Juni 2023

Das Protokoll der 12. Sitzung vom 28. Juni 2023 wurde am 04. Juli 2023 an alle PGR Mitglieder per mail versandt und wurde in dieser Fassung einstimmig angenommen.

TOP 3: Geistlicher Impuls durch Barbara Frua-Hausbacher

Sie reist demnächst wieder in das Heilige Land und bezieht dies in den geistlichen Impuls ein. Sie lädt uns ein, die Augen zu schließen und ins Heilige Land zu reisen. Sie liest den Text aus dem Neuen Testament vom Einzug Jesu in Jerusalem. In den Psalmen heißt es: Betet für den Frieden in Jerusalem und ergänzt, dass unsere ganze Welt Frieden braucht. Mit dem Gebet um Frieden von Sr. Dr. Nazik Khalid Matty aus dem Irak beenden wir gemeinsam den geistlichen Impuls.

TOP 4: Pfarrfest am Sonntag, den 23. Juli 2023: Aufgaben verteilen und Info zum Ablauf

Regina Schädle vom AK Feste und Feiern berichtet von der bisherigen Planung. Sie gibt 2 vorbereitete Listen mit den Aufgaben und zum Eintragen für die Mitarbeit durch die Reihen.

Als Reaktion auf die Email über den Verteiler kamen bisher 3 Rückmeldungen zur Mitarbeit.

Von der Kirchenverwaltung wurde ein Zuschuss von Euro 2.000 zum Pfarrfest bewilligt.

Regina Schädle schreibt alles zusammen, was zu tun ist und schickt es als mail an den PGR zur Info und mit der Bitte, sich bei den Arbeiten zu beteiligen.

Getränke zum Pfarrfest müssten vorgekühlt werden. Herr Pudic ist nicht da.

Das Pfarrbüroteam kümmert sich um Kaffee und Kuchen.

Judith Denkhäus holt vor dem 10:00 Uhr Gottesdienst die Semmeln bei der Bäckerei Müller.

Manuel Schäfler holt die bestellte Ware beim Metzger.

Die Pfadfinder bieten wieder Kinderschminken an.

Die Lecheler bieten eine Fotobox. Für sie soll es einen Gutschein für Getränke geben.

Damit die Mitglieder des PGR erkannt werden, sollen sie die gelbe Kappe tragen.

Es gibt Gutscheine für Vegetarisches, Fleisch, Wiener und Getränke mit und ohne Alkohol in fünf verschiedenen Farben.

Samstag, den 22. Juli ist um 16:30 Uhr das Treffen zur Mithilfe beim Aufbau. Es wird informiert, wo die Tische und Bänke und alles Übrige im Gelände des Klostergartens aufgestellt werden sollen.

Kaffee und Kuchen gibt es in der Garderobe des Franziskussaales.

Slavica Maras informiert, dass der Eiswagen von Gelato Monaco von 11:00 Uhr bis 13:00 Uhr da sein wird. Die Anfahrt kostet 60,00 Euro. Die Stunde kostet 40,00 Euro. Das Eis wird für 1,50 Euro beim Verkauf ausgegeben.

Drei Mülltüten und Müllständer sollen vom Pfarrbüro besorgt werden.

Für Sonntag ist der Abbau gegen 15:00 Uhr geplant.

TOP 5: P. Hans-Georg Löffler berichtet vom Treffen aus dem Bezirksausschuss

Aus der Stadtverwaltung wurde der Wunsch eingebracht, im Gries, die Container, die auf diesem Platz stehen, weiterhin zur Verfügung zu stellen. Es ist vorgesehen, dass München 50.000 Menschen aus der Ukraine aufnimmt. In den Containern im Gries sollen 50 Plätze für ukrainische Flüchtlinge im Herbst 2023 vorbereitet werden. Ab Oktober ist der Einzug für 2 Jahre Dauer geplant. Die Personen in der Umgebung der Container sollen informiert werden.

Von der Stadtverwaltung aus wird geschaut, welche Trägereinrichtung das unterstützen kann.

Von der Caritaskasse der Pfarrei und der Bruderschaft „Ehrenwache Mariens“ wird es finanziell unterstützt werden.

Der AK Integration beschäftigt sich damit, für Menschen in der Ukraine im Herbst ein Projekt zu machen.

P. Hans-Georg hat den ukrainischen Bischof in München, Bohdan, kennen gelernt. Der Bischof möchte ukrainische Jugendliche einladen, zum Weltjugendtag nach Portugal zu fahren. Es wurde eine Spende als Zuschuss für die Fahrt in Höhe von 2.000 Euro aus der Bruderschaft „Ehrenwache Mariens“ und 1.000 Euro von der Kirchengemeinde dafür gegeben.

Von der Kirchenverwaltung wird eine neue Mesnerin, Frau Milvana Hrsto mit kroatischen Wurzeln zum 01. August 2023 mit 50%-Stelle eingestellt. Sie arbeitet bisher im Projekt „Omnibus“ und wohnt in Bogenhausen. Herr Imwalle arbeitet weiterhin unbefristet mit 6 Stunden. Damit ist die Mesnerei gut aufgestellt.

P. Hans-Georg Löffler dankt allen, die die Zeit der Vakanz durch ihre tatkräftige Unterstützung zu überbrücken halfen.

Die offene Stelle der Buchhaltung wird zum 15. September 2023 besetzt werden.

TOP 6: Rückmeldungen aus der Pfarrei (Regina Schädle berichtet von einem Gespräch mit P. Hans-Georg Löffler und Susanne Traub)

Darüber wurde informiert und es folgte ein längeres Gespräch im Plenum darüber.

TOP 7: Sonstiges

Manuel Schäfler blickt auf die **Feier der Firmung** am Sonntag, den 09. Juli 2023 um 10:00 Uhr beim Gottesdienst zurück. Es war eine gelungene und würdige Feier der vielen, die teilgenommen und mitgewirkt haben. Es waren wohl mehr als 600 Mitfeiernde in der Kirche.

Auch die Feier der Erstkommunion am Samstag, den 01. Juli 2023 um 12:00 Uhr war ein gutes Erlebnis für alle.

Manuel Schäfler schlägt vor, den Kirchenmusiker Herrn Lidl, zur nächsten PGR Sitzung im September einzuladen.

AK Senioren

Regina Schädle berichtet, dass sie beim Bezirksausschuss um eine finanzielle Förderung für das Oktoberfest der Senioren am 23. September 2023 angefragt hat.

Es wurde darauf hingewiesen, dass diese Zuschüsse nur für Kinder und Bedürftige bestimmt sind. Sie hat

nochmals informiert, dass es um ein gemeinsames Erlebnis der Senioren geht, um soziale Kontakte, die Senioren in die Gesellschaft zu integrieren.

Es folgt eine Anhörung im Unterausschuss.

Herr Gottschling aus der Pfarrei St. Lukas hat sie getroffen. Er schlägt vor, ab Januar 2024 bei der Seniorenarbeit in St. Anna und St. Lukas zusammen zu arbeiten.

Am 05. September 2023 um 19:00 Uhr ist ein Treffen des AK und es werden die Termine für 2024 besprochen.

Dank an P. Hans-Georg Löffler, der Herrn Lidl gewinnen konnte, den Marktaufsteller zu bedienen.

AK Integration

Patrick Todt berichtet aus dem Treffen des AK vor der PGR Sitzung heute. Es soll im September 2023 mit einer Aktion für Menschen in der Ukraine begonnen werden, bei der verschiedene notwendige Artikel wie Rollstühle, Rollatoren, Toilettenstühle, Kleidung, Decken, Kuscheltiere für Kinder, Medikamente, Geld, etc., gesammelt werden. Der AK Integration kann sich bei der Hilfe für Menschen in der Ukraine in Wolnzach beim Transport der Dinge anschließen und wird sich bei den Kosten für den Transport beteiligen.

Damit endete die 13. Sitzung des PGR vom 12. Juli 2023 um 21:30 Uhr.

Sr. Rosemarie Lichtenwallner
Schriftführerin

P. Hans-Georg Löffler, ofm
Pfarrer

Manuel Schäfler
Vorsitzender des PGR